

Dimanche 23 Février 2025 -7^{ème} Dimanche du Temps Ordinaire / C

1ère Lecture : 1 Samuel 26 : 2 ; 7 – 9 ; 12 – 13 : 22 - 23 ; Psaume 102 (103)

2ème Lecture : 1 Corinthiens 15 : 45 – 49

Évangile : Luc 6 : 27 – 38

“Même les pécheurs en font autant”

Bien aimés frères et sœurs dans le Seigneur, bénissons Dieu qui nous donne de nous rassembler encore ce matin malgré nos multiples occupations et autres combats pour la vie et la survie pour certains. Notre Dieu Lui-même sait que notre vie sur cette terre est et demeure un vrai combat, un dur combat pour chacun de nous.

Nous menons le combat contre le mal, le combat contre tant et tant d'ennemis pour diverses raisons. Les personnes autour de nous nous combattent. Ces gens nous donnent des coups directs ou non ; ils nous haïssent, nous maudissent, nous calomnient, nous mentent, nous volent, détruisent notre vie, nous tuent, etc.

Nous faisons l'expérience au quotidien des voisins et collègues qui se révèlent des méchants et ingrats, l'expérience amère des amis qui nous trahissent.

Alors que nous voulons élever nos voix vers Dieu pour Lui demander de nous défendre, de nous venger, de neutraliser et même de réduire en cendre tous ceux qui nous font du mal à savoir nos ennemis ; le Seigneur nous dit : “ aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous haïssent”. Un discours tout autre, qui change totalement nos manières de penser, d'agir et de réagir. Avec Jésus-Christ, la loi de Talion (œil pour œil, dent pour dent) tombe pour céder place à la loi de l'amour et de la miséricorde.

Dans la 1ère lecture, David pourchassé par Saül avait l'opportunité de tuer ce dernier ; mais il refusa de le faire. David dit à Abishaï : “ ne le tue pas”. Rappelons-nous le 6ème commandement de Dieu : “ Tu ne tueras pas”. C'est ici que nous pouvons commencer à apprendre de notre Dieu comme le dit le psaume de ce jour “ le Seigneur est tendresse et pitié, lent à la colère et plein d'amour”. En réalité bien souvent c'est la colère et le manque de maîtrise de soi, le manque de temps de discernement et de foi qui nous poussent à rendre coup pour coup, injure pour injure, malédiction pour malédiction et à souhaiter ou chercher la mort de nos soi-disant ennemis. Et Dieu sait qu'il y en a parmi nous qui prient pour que ceux qui leur font du mal meurent. Rappelons-nous que “ le Seigneur notre Dieu ne veut pas la mort du pécheur, mais que le pécheur se convertisse et qu'il vive” (Ezéchiel 18 : 21).

Bien aimés de Dieu, avec l'Évangile de ce jour, entrons dans la nouvelle dynamique de vie d'amour apportée par le Christ. Changeons de pas de danse. Dans nos combats pour la vie et la vie éternelle, nous n'avons plus d'ennemis (sauf l'esprit mauvais et malin).

Que notre amour pour tous soit toujours vrai et sincère ! Laissons toujours jaillir de nos cœurs des prières de bénédictions sur tous (ceux qui nous font du bien comme ceux qui nous font du mal).

Que les cœurs de ceux qui nous haïssent, nous calomnient, nous trahissent, soient embrasés par le feu d'amour du Christ afin qu'ils se convertissent.

Seigneur Fils du Dieu vivant donne-nous de toujours chercher à faire mieux que les païens et les pécheurs. Apprends-nous à ne plus juger, à ne plus condamner.

Que l'Esprit de miséricorde et de pardon nous illumine et nous guide.

Ainsi soit-il !

P. Coffi Marcel S. D.